

# «Histoire de vie: des maux pour le dire»

#### 14 et 15 septembre 2007 - CMU Genève

### 6<sup>e</sup> congrès de la Société Suisse de Médecine Psychosomatique et Psychosociale

Dr Andreas Saurer, président du comité d'organisation et du Groupement Genevois de la Société Suisse de Médecine Psychosomatique

Nous discuterons des liens possibles entre somatisations et traumatismes «banals», des traumatismes qui sont à distinguer des situations extrêmes telles que viols, traumatismes de guerre et de famine et autres catastrophes naturelles. Comment comprendre les vulnérabilités particulières à des événements de vie somme toute peu exceptionnels? S'agit-il d'un terrain rendu particulièrement vulnérable en raison – Prof. Antonio Andreoli, HUG

de traumatismes et frustrations survenus lors de l'enfance, de modes de pensée acquises ou encore d'une mauvaise intégration entre corps et esprit?

Le but de ce congrès consiste à réfléchir aux liens possibles que l'on peut faire entre somatisations et microtraumatismes à première vue «banals», et à élaborer d'éventuels outils thérapeutiques. Les principaux courants psychothérapeutiques, peuvent-ils offrir aux cliniciens de la médecine de premier recours des pistes de travail pour accueillir et traiter ce type de situations?

Voici les principaux intervenants:

- Prof. Anne-Françoise Allaz, HUG

- Prof. Jürgen Matgraf, approche comportementalo-cognitiviste, Bâle
- Prof. Guy Ausloos, approche systémique, Montréal
- Prof. René Roussillon, approche psychanalytique, Lyon
- Prof. Konrad Oelmann, approche psychocorporelle, Bonn

Site:http:/www.appm.ch

Dr Andreas Saurer Groupe médical des Grottes 23, Louis Favre 1201 Genève



## NACHWUCHS KOMPLEMETÄRMEDIZINISCH TÄTIGER HAUSÄRZTINNEN UND HAUSÄRZTE SICHERN

### Eine Weiterbildungsinitiative der 16 erweiterte Hausarztmedizin (IGEM)

Etwa zwei Drittel aller Menschen kommen irgendwann in ihrem Leben mit der Komplementärmedizin in Berührung.

Für PatientInnen ist die Komplementärmedizin ein wichtiges Erweiterungsangebot der Grundversorgung. Doch auch der komplementär tätigen Hausarztmedizin droht ein drastischer Nachwuchsmangel!

Deshalb gilt es, vermehrt junge HausärztInnen, AssistenzärztInnen und Medizinstudierende für die Komplementärmedizin und die damit verbundenen Erweiterungsmöglichkeiten zu motivieren, beispielsweise für eine Zusatzausbildung in Homöopathie (Fähigkeitsausweis FMH).

Die IGHE, eine Interessengruppe von HausärztInnen, ApothekerInnen und TierärztInnen mit jahrzehntelanger Praxiserfahrung in erweiterter Hausarztmedizin, organisiert seit rund zwölf Jahren attraktive berufs- oder studienbegleitende Aus-, Weiter- und Fortbildung sowie Forschung im Teamwork, wobei folgende Themenbereiche im Mittelpunkt stehen: Menschenbild und Philosophie der Heilkunde; Ethik; Psychologie und Krisenintervention des Hausarztes; Familiendynamik; komplementärmedizinische Methoden, insbesondere Homöopathie und Phytotherapie; chronische Krankheiten; ökonomische und therapeutische Optimierungsstrategien in der Hausarztpraxis.

Unser Kursprogramm 2007/2008 finden Sie unter www.igeh.ch. Im Oktober 2007 werden wir eine zweijährige Grundausbildung «Homöopathisch tätige(r) Hausärztin/Hausarzt» beginnen. Detailinformationen und Anmeldemöglichkeiten unter www.igeh.ch/angebot/ausbildung oder bei Frau Bea Lüdi, Praxis Dr. med. Peter Mattmann-Allamand, Jegerlehnerweg 11, 6010 Kriens (Tel. 041 311 10 15 oder E-Mail: info.pm@igeh.ch).